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Zur Anfrage F0068/23 nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung: 
 
 
 
1. Warum gibt es in diesem Jahr keine Standorte der Aktion "Mein Baum für Magdeburg" 

in Stadtfeld-Ost, obwohl es weiterhin leere Baumscheiben in verschiedenen Straßen, 
z.B. in der Gerhart-Hauptmann-Straße, gibt? 

 
Bei der Vorbereitung der Baumstandorte für die jährliche Veröffentlichung der Liste „Mein Baum 
für Magdeburg“ ist der Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg (EB SFM) bestrebt, 
Pflanzstandorte in möglichst vielen Stadtteilen auszuweisen. Nicht jeder Stadtteil ist aufgrund des 
langwierigen Prüfungs- und Klärungsprozederes in jedem Jahr gleichstark in der Liste vertreten.  
 
In den Jahren 2019 – 2022 konnten im Rahmen der Spendenaktion in Stadtfeld-Ost 77 Bäume 
auf Spielplätzen, Grünanlagen und im Straßenbegleitgrün gepflanzt werden.  
 
Das Wiederbepflanzen leerer Baumstandorte im Straßenbegleitgrün erfordert insbesondere im 
Stadtgebiet Stadtfeld-Ost einen hohen Planungsaufwand und ist größtenteils sehr kostenintensiv.  
Hier sind grundsätzlich Standortsanierungsmaßnahmen (Vergrößerung von Baumscheiben zur 
Schaffung ausreichend durchwurzelbaren Raumes) erforderlich. 
 
Viele Standorte sind nur nach Leitungsumverlegungsarbeiten bepflanzbar. Auf Grundlage der 
bestehenden Rahmenvereinbarung zwischen den Städtischen Werken Magdeburg und der 
Landeshauptstadt ist für eine geplante Baumpflanzung im Näherungsbereich von Ver- und 
Entsorgungsleitungen eine Durchführungsvereinbarung abzuschließen. Diese Leitungsarbeiten 
sind einschließlich der erforderlichen Maßnahmen für den Durchwurzelungsschutz der 
bestehenden Leitungstrassen ausgesprochen kostenintensiv.  
 
Zu beachten sind durch den EB SFM ebenfalls geplante Straßenausbau- bzw. 
Sanierungsarbeiten, wie in der Gehart-Hauptmann-Straße im Abschnitt zwischen Maxim-Gorki-
Straße und der Alexander-Puschkin-Straße oder in der Annastraße zwischen Große Diesdorfer 
Straße und Goethestraße.  
 
Bei einigen wenigen Standorten muss vorerst aufgrund von Konkurrenz und erheblichem 
Überhang von Nachbarbäumen auf eine Wiederbepflanzung verzichtet werden.  
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2. Werden im Laufe des Jahres 2023 Standorte in Stadtfeld-Ost in der Liste der Standorte 

ergänzt und wann ist damit zu rechnen? 

 
Aktuell werden neben der Gerhart-Hauptmann-Straße 15 weitere Standorte auf Umsetzbarkeit 
geprüft: Im Adelheidring, in der Alexander-Puschkin-Straße, Ebendorfer Straße, 
Liebermannstraße, Martin-Agricola-Straße und am Schellheimerplatz.  
 
Sobald sämtliche Berechtigungen vorliegen und vorhandene Baumstubben gefräst sind, können 
die Standorte interessierten Baumspender*innen in Stadtfeld-Ost angeboten werden. Zum 
Zeitpunkt der Veröffentlichung können keine konkreten Aussagen getroffen werden, da die 
Prüfung und Vorbereitung der Standorte auf Wiederbepflanzbarkeit mitunter mehrere Monate 
dauern kann. 
 
3. Werden Baumstandorte am Europaring - infolge des beschlossenen Antrags 

"Klimabaum-Allee für den Europaring" (A0214/19) - im Rahmen der Aktion "Mein Baum 
für Magdeburg" angeboten? Wenn nicht, wann werden weitere Bäume am Europaring 
gepflanzt, um den Antrag A0214/19 umzusetzen? 

 
Am Europaring und auf seinen angrenzenden Grünanlagen wurden bereits 2021 im Rahmen der 
Spendenaktion "Mein Baum für Magdeburg" 20 neue Bäume gepflanzt. Diese stehen auf der 
östlichen Fläche zwischen Olvenstedter Chaussee und Albert-Vater-Straße, auf der Fläche an 
der Einmündung zur Harsdorfer Straße und entlang des Lärmschutzwalls zwischen Ärztehaus 
und dem Schrotebachlauf. Die Allee wurde weiterhin im Zuge der "Baumoffensive" im Frühjahr 
und Herbst 2021 mit 24 Bäumen in unterschiedlichen Klimabaumarten ergänzt.  
 
Weitere Baumpflanzungen können nach heutigem Stand aktuell nicht realisiert werden. Durch 
einzuhaltende Sicherheitsabstände zu einer großen Abwasserleitung der SWM und dem 
Straßenbahngleis muss der Mittelstreifen in weiten Teilbereichen frei bleiben.  
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